



Sources : Mémorial Montluc

## Prison MONTLUC

La prison a été construite en 1921, c'est une prison militaire. Peu utilisée, elle est fermée d'octobre 1932 à 1939.

Le 18 novembre 1939 la prison Montluc ouvre à nouveau ses portes.

Au début de la guerre elle était utilisée pour enfermer les résistants qui distribuent des tracts contre le régime de Vichy.

Le 1<sup>er</sup> janvier 1940 il y a une mutinerie et des détenus s'évadent suite à une rumeur sur l'arrivée des allemands à Lyon.

De janvier 1943 à au 24 août 1944, la Gestapo occupe les lieux après l'invasion de la zone libre par la Wehrmacht. Elle présente l'avantage d'être isolée et en même temps proche des voies ferrées. A partir de ce moment, la police de Vichy n'a plus le droit d'y rentrer seulement pour récupérer les corps destinées à la morgue.

Les résistants y sont incarcérés mais aussi les juifs en attente de transfert.

Le 21 juin 1943 arrestation de Jean MOULIN, André LASSAGNE et 6 autres responsables de la Résistance à Caluire qui sont incarcérés à Montluc.

Le 6 avril 1944 les enfants d'IZIEU raflés et arrêtés par la Gestapo passent une nuit dans la prison avant d'être transférés à Drancy.

Le 26 juin, Claude BLOCH est arrêté avec sa famille et interné à Montluc dans la baraque aux juifs.

Le 27 juillet 1944, 5 internés de Montluc sont exécutés place Bellecour devant un café.

Du 17 au 21 août 1944, 109 internés de Montluc sont massacrés sur l'aéroport de Bron et 120 à Saint Genis Laval. Suite à cela, le 21 août, les représentants français mettent la pression sur les autorités allemandes qui vont quitter la prison Montluc.

Le 24 août la prison est libérée.

Il faudra attendre le 21 novembre 1944 pour qu'elle redevienne une prison militaire française.

Le 30 novembre 1947 la prison Montluc devient une prison civile ( justice civile).

En 1983, du 5 au 12 février Klaus BARBIE est symboliquement incarcéré à la prison Montluc.



Sources : Mémorial Montluc

Avant son procès en 1987, Klaus BARBIE y a été incarcéré, comme un symbole de toutes les atrocités qu'il y a faites. Il a été condamné de crimes contre l'Humanité le 4 juillet 1987

Les conditions de vie sont épouvantables et inhumaines.  
Les prisonniers sont entassés jusqu'à 8 dans les 122 cellules de 4m<sup>2</sup>, sans eau, sans chauffage ni mobilier. Ils ont juste une tinette qu'un d'entre eux vide une fois par jour.

Klaus BARBIE fait emmener certains d'entre eux tous les jours au siège de la Gestapo avenue Berthelot pour les interroger et les torturer



Sources : Mémorial Montluc

Les juifs comme Claude BLOCH sont incarcérés dans la baraque aux juifs dans la cour de la prison,

les résistants, comme Jean NALLIT sont entassés dans les ateliers.



Photo Élève de la classe



Photo Claudine Plumel

Jean MOULIN a occupé la cellule n°130.



Photo Claudine Plumel

Les enfants d'Izieu étaient dans une cellule aussi.

Tous les lieux sont occupés, et les enfants sont traités de la même façon.

Tous les jours il y a :

- L'appel avec bagages c'est à dire la déportation vers les camps de transit comme Drancy puis les centres de mise à mort comme Auschwitz-Birkenau
- L'appel sans bagage c'est à dire la fusillade à Montluc, Saint Genis Laval ou autour de Lyon.

En 1947, Montluc devient une prison civile et terminera comme prison pour femmes.

En 2009, la prison Montluc est fermée et devient le 14 septembre 2010 un Mémorial que l'on peut visiter.



Photo Élève de la classe

Sources : une visite et un atelier au Mémorial Montluc lundi 22 janvier 2024 et mardi 30 janvier 2024